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        Aos VINTE E OITO de  ABRIL   de  MIL NOVECENTOS  e NOVENTA  e NOVE 
        nesta Cidade de Sines  e Sala  de  Sessoes  do Edificio  dos Pacos 
        do Concelho, teve  lugar  a   REUNIAO PUBLICA da  Camara Municipal 
        de Sines, estando presentes: ------------------------------------- 
 
        PRESIDENTE: - MANUEL COELHO CARVALHO, que  presidiu aos trabalhos. 
 
        VEREADORES: - JOSE CARLOS DOS SANTOS GUINOTE 
                    - JOSE ARCANJO FERREIRA COSTA 
                    - NUNO JOSE GONCALVES MASCARENHAS 
                    - CARMEM ISABEL AMADOR FRANCISCO 
                    - ANTONIO RUI FOLQUES DA COSTA PIMENTA 
                    - ANTONIO JOSE NOGUEIRA DE ALMEIDA 
 
 
        Sendo a hora designada pelo Sr. Presidente, foi  declarada  aberta 
        a reuniao, eram 15.00 Horas.------------------------------------- 
 
        I - EXPEDIENTE PUBLICO:------------------------------------------- 
        1 - ARQUITECTO HERCULANO SARAIVA: -------------------------------- 
        1.1 - PROCESSO N. 43/97 -  Alteracao da utilizacao da garagem sita 
        no Largo de Nossa Senhora das Salvas, n. 17 para escritorio:------ 
        O  Sr.  Arquitecto  referiu   ter   recebido   oficio   da  Camara 
        Municipal de Sines a  informar  que  nao  pode usar a garagem como 
        escritorio. Salientou que havia dificuldades de acesso a garagem. 
 
        O Sr. Presidente explicou  as  implicacoes  de alteracao do uso da 
        garagem para escritorio, que nunca foi autorizado pela Camara.---- 
 
        O Sr. Vereador Ferreira Costa referiu que esta questao foi tratada 
        em termos de licenciamento  de  alteracao,  nao  so do uso, mas da 
        alteracao dos materiais  da  porta.   A Camara Municipal solicitou 
        parecer ao IPAAR, que deu  parecer desfavoravel. Foi nesse sentido 
        o indeferimento da Camara. --------------------------------------- 
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        O Sr. Vereador Guinote referiu  nao  conhecer o processo, mas se a 
        CMS  indeferiu,  com  base  no  parecer  do  IPAAR,  podera  o Sr. 
        Arquitecto fazer  um  pedido  de  reapreciacao  para analisar esta 
        questao. --------------------------------------------------------- 
 
        2 - PROCESSO DE OBRAS 104/98 -  Rua Luis de Camoes, 31 - Oficio do 
        Camara para substituir memoria descritiva sem comentarios sobre os 
        tecnicos da CMS:   O    Sr.  Arquitecto   Herculano  expos as suas 
        razoes, nomeadamente, quanto aos  pareceres tecnicos que considera 
        demasiado subjectivos.  Solicitou mais  objectividade e clareza na 
        apreciacao dos seus projectos. ----------------------------------- 
 
        O  Sr.  Vereador  Ferreira  Costa  disse  que,   parece   estar  a 
        criar-se  um  clima  de  tensao   junto  dos  tecnicos  da  Camara 
        Municipal. ------------------------------------------------------- 
 
        Informou  o  cliente  do  Sr.  Arquitecto,  Sr.  Rui  Duarte Lopes 
        Sacramento, de que os comentarios deste genero sao descabidos e os 
        tecnicos comecam a  ter  receio  de  dar  pareceres  sobre os seus 
        processos.  Referiu que, o  tecnico  ao  dar o parecer tecnico, da 
        tambem a sua opiniao sobre o processo. --------------------------- 
 
        O Sr. Vereador  Guinote  referiu  que  lhe  parece lamentavel esta 
        situacao.  Nao concorda  que,  as  memorias  descritivas devam ter 
        outro tipo de opinioes,  para  alem de serem memorias descritivas. 
        De qualquer forma, e constatavel que o parecer sobre a ocupacao do 
        logradouro nao e correcto  e  nota-se  que nao estiveram no local, 
        nem  fundamentaram  o   parecer.   Estas   questoes  tem  que  ser 
        ultrapassadas.---------------------------------------------------- 
        Ou enquanto tecnicos dialogam, e se entendem, ou o Sr. Arquitecto, 
        se assim o entender, devera  usar os canais proprios para resolver 
        as questoes inter-pares. ----------------------------------------- 
 
        O Sr. Vereador Ferreira Costa  leu  todo o parecer tecnico sobre o 
        Processo do Sr. Rui Duarte Lopes do Sacramento, que esteve na base 
        da polemica. ----------------------------------------------------- 
 
        3 - MARIA DA ASSUNCAO SILVA - Reparacao da Rua dos Pescadores: --- 
        Estiveram presentes na  sessao  diversos  moradores  do Bairro dos 
        Pescadores que solicitaram a reparacao  da Rua dos Pescadores, nas 
        traseiras do Bairro dos Pescadores.  ----------------------------- 
 
        O Sr. Presidente informou que o Sr. Vereador Nogueira ira ao local 
        analisar a situacao.   Foi feito  projecto,  mas  a  rua nunca foi 
        arranjada.  A rua nao  esta  pavimentada  entre o Bairro Norton de 
        Matos e o Bairro dos Pescadores, sao cerca de 100 m de pavimento.- 
 
        4 - ODILIO DA GRACA CAMPOS - O Sr. Odilio expos sobre a ocorrencia 
        de 10 de Novembro/98, no  seu  predio  sito na Rua Antonio Aleixo, 
        nao tendo  a  Empresa  Valvaz,   ate  a  presente  data, efectuado 
        qualquer pagamento  dos  prejuizos  causados,  nao conseguindo ate 
        agora, contactar aquela empresa. --------------------------------- 
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        O Sr. Vereador  Ferreira  Costa  informou  que  nao  pode passar a 
        declaracao que o Sr.  Odilio  solicita,  uma  vez que o predio nao 
        esta  licenciado  para  habitacao,  mas  somente  para  exploracao 
        comercial, apesar do Senhor la residir.    A empresa so reparou os 
        danos na  parte  comercial  deixando  de  fora  as  traseiras onde 
        reside.   -------------------------------------------------------- 
 
        A Senhora Vereadora Carmem  referiu  que no processo existente nao 
        ha elementos  que  demonstrem  qual  o  estado  da  habitacao.  As 
        questoes dos danos do  edificio  estao  a  ser acompanhadas por um 
        Advogado e um Engenheiro, por parte do proprietario do predio.---- 
        Informou, ainda, que  estava  a  ser  colocada barreira protectora 
        para evitar quedas de cimento e quanto as viaturas estacionadas ha 
        placa a proibir estacionamento e  ha  que respeitar os sinais, sob 
        pena de haver prejuizos.------------------------------------------ 
 
        O Sr. Presidente sugeriu que  haja entendimento entre o Sr. Odilio 
        e a Valvaz, no sentido de serem ressarcidos os prejuizos. -------- 
 
        O Sr. Odilio informou nao ter recebido  nada do periodo em  que  o 
        seu estabelecimento esteve encerrado  e  que  a parte da habitacao 
        falta ser reparada. ---------------------------------------------- 
 
        A Sra. Vereadora Carmem referiu que a Camara Municipal so pode ser 
        mediadora entre dois particulares,  em  reuniao entre todos, mas a 
        CMS nao podera obrigar ninguem a pagar prejuizos. ---------------- 
 
        O Sr. Presidente  disponibilizou-se  para  mediar este  assunto de 
        forma a que se chegue a acordo. ---------------------------------- 
 
        O Sr. Odilio vai  pensar  se  pretende  ou  nao mediacao da Camara 
        Municipal de Sines e depois informa.------------------------------ 
 
        5 - ASSOCIACAO DE PAIS DA ESCOLA BASICA N. 1 DE SINES: 
        O Sr.  Joao  Curto  comecou  por  dar  as  boas  vindas  a Senhora 
        Vereadora Carmem e, de seguida, apresentou as seguintes questoes:- 
 
        - Necessidade de instalacao de dois  duches em cada casa de banho, 
        dois para cada  sexo,  de  forma  que  a  escola possa colmatar os 
        problemas de falta de higiene de algumas criancas.---------------- 
 
        - Necessidade  de  cortar  as  barras  de  ferro  que seguravam os 
        quadros antigos.  Ja  foram  colocados  os  novos  quadros.  Estes 
        quadros  nao   tem   apagadores   especiais   e   os  normais  nao 
        apagam.----------------------------------------------------------- 
 
        - Comparticipacao da Camara  Municipal  para  viagem ao Parque das 
        Nacoes, visita ja agendada para os alunos do 4.  ano.------------- 
 
        Perguntou ainda, o  que  preve  a  Camara  Municipal de Sines para 
        remodelacao e beneficio daquela  escola  que, como e sabido,  esta 
        bastante degradada.  Se nao ha  projecto,  nao se sabe qual o tipo 
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        de intervencao.  ------------------------------------------------- 
 
        O Sr. Presidente referiu  que  pode  ser  resolvido com urgencia a 
        questao das barras e dos duches. --------------------------------- 
 
        Quanto   aos   apagadores   e    necessario   verificar   com   os 
        fornecedores quais os mais adequados.  --------------------------- 
 
        Quanto a visita ao Parque das  Nacoes a CMS dara o apoio possivel, 
        a ver depois com os professores.  -------------------------------- 
 
        No  respeitante  a   remodelacao   e  beneficiacao  dos  edificios 
        centenarios da Escola  Basica  n.  1,  a  CMS  esta  a preparar um 
        programa de intervencao. ----------------------------------------- 
 
        A Sra. Vereadora  Carmem  disponibilizou-se  para  colaborar com a 
        Associacao  de  Pais  e  espera  ter,  tambem,   a  colaboracao da 
        Associacao. ------------------------------------------------------ 
 
        Quanto aos  duches  ha  que  pedir  ao  GAT  projecto  para  a sua 
        instalacao desde que  os  professores  estejam sensibilizados para 
        colaborar.  ------------------------------------------------------ 
 
        Quanto a remodelacao  e  beneficiacao  da Escola, o Sr. Presidente 
        referiu que o projecto esta a  ser elaborado por tecnicos e espera 
        que esteja pronto  no  mes  de  Maio/99.   Irao ser recuperados os 
        edificios  centenarios  e  pondera-se  a  construcao  de  uma nova 
        escola. ---------------------------------------------------------- 
 
        O Sr. Vereador  Ferreira  Costa  lembrou  que,  a  maior parte das 
        questoes  apresentadas  pela   Associacao   de  Pais,  ja  estavam 
        identificadas pela Camara Municipal.  Nao podemos abandonar toda a 
        restante actividade da Camara e dedicarmo-nos so as escolas. ----- 
 
        II - MUNICIPES NAO INSCRITOS: ------------------------------------ 
        1 - COMISSAO DE MORADORES DA BEBEDA:------------------------------ 
        O Representante da Comissao de Moradores vem expor sobre a questao 
        do  fornecimento  de  agua  potavel  a  Bebeda,  cujo  deposito de 
        abastecimento esta em pessimas condicoes.  O deposito fica junto a 
        um mural de ovelhas. O furo  de abastecimento foi feito pela Junta 
        de Freguesia, cuja agua e bombeada para o deposito.--------------- 
 
        A Camara tomou devida nota  e  vai  avaliar a situacao e medidas a 
        tomar. ----------------------------------------------------------- 
 
        III - ENCERRAMENTO:----------------------------------------------- 
        E, nao havendo  mais  assuntos  a tratar,  o  Exmo. Sr. Presidente 
        declarou encerrada a reuniao. Eram 15.45 horas.------------------- 
 
        E eu, ____________________________,  Lidia  Maria Silvestre Afonso 
 
        de  Magalhaes,  Secretaria   do   orgao   executivo  municipal,  a 
        subscrevi. ------------------------------------------------------- 
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                                      O PRESIDENTE, 
 
                                      ------------------------------------ 
 
                                      OS VEREADORES, 
 
                                      ------------------------------------ 
 
                                      ------------------------------------ 
 
                                      ------------------------------------ 
 
                                      ------------------------------------ 
 
                                      ------------------------------------ 
 
                                      ------------------------------------ 


